
本报讯 昨天，通过三门峡日报的牵
线搭桥，河南足球名宿王随生和他的“山
娃足球”公益团队驱车近 500公里，来到
卢氏县，为这里贫困山区的孩子们送去足
球和文具，并为他们上了一堂生动的“快
乐足球课”。

随着“山娃足球”的足迹遍及越来越
多的地方，这项公益活动也受到了越来越
多的关注。此次豫西之行，就是在三门峡
日报的帮助下促成的，而建业足球App的
工作人员和三位足球宝贝也加入了志愿
者团队，他们特意为山区的孩子们带去了

大批的学习用具。
这次接受捐助的两所小学：范里镇三

门小学、官坡镇蔡家小学都位于大山深
处，学生中大多数都是留守儿童，家境贫
寒。志愿者团队的到来，让孩子们既感
动，更高兴。“叔叔阿姨们的到来，就像一
缕阳光照射进来，让我们感到温暖，也让
我们有更强的动力去好好学习。”三门峡
小学的一个小女孩儿的发言令人动容。

平时只是“玩儿过”而没真正“踢过”足
球的孩子们，在领到新的皮球后，开始接受两
位专业教练刘翔、王军的手把手指导。虽然

一招一式还颇显笨拙，但兴奋之情溢于言
表。发自内心的笑容绽放在一张张稚嫩的
脸上，让原本清冷的校园变得灿烂、温暖。

这次卢氏之行被志愿者们评为“山娃
足球”启动以来“路途最远、时间最长、天
气最恶劣”的一次活动。当然，也是印象
最深的一次。直到晚上7点，奔波了一天
的王随生还没有吃晚饭，但年近七旬的王
指没有丝毫倦意：“想想那些孩子们高兴
的样子，看着足球能让他们那么快乐，就
会觉得我们所做的很有意义。”
郑报融媒记者 郭韬略 文/图
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“山娃足球”豫西深山“送温暖”

国足换帅，熟悉的主题
林丹，终究不是娱乐圈的人

趣评2016国内体育热闻

非洲兄弟不够用了
马拉松这两年在国内异常火爆，不

过看多了就不难发现，不少地方的马拉
松前几名都是来自非洲的选手。原来这
些非洲兄弟们就是专门来参加中国的各
种马拉松的，甚至还有人给他们成立了
经纪公司“拉活”。由于成绩不错，各地
也热衷于请他们来参赛，结果造成了非
洲兄弟不够用了的“奇观”。

现在国内马拉松虽然多，但其实只
有中国田协认证的“金牌”赛事对国外选
手人数及水平有硬性要求。作为一般性
的马拉松赛事，其主要的服务人群是路
跑爱好者。给参赛者足够的补给和医疗
保障，安排合理的疏导程序，比成绩单上

“2小时”的结果更有价值。话说咱们也
得让非洲兄弟们歇歇吧？

恒大＞曼联？

3 月 8 日全国中小企
业股份转让系统（新三板）
显示，恒大淘宝以 55元每
股的价格成交 36000 股。
以每股这个价格计算，恒
大淘宝当时的总市值达到
218亿元人民币。这是个什
么概念呢？以当天英格兰
足球超级联赛豪门曼联俱
乐部收盘价为例，曼联在纽
交所的市值约合人民币153
亿元。先不说成绩怎么样，
从金钱的角度看，恒大淘宝
俱乐部已经赫然跻身世界
顶级足球俱乐部行列了！

虽说恒大淘宝的这次
成交是以协议转让的方式
进行的，在市场和投资角度
上并不具备太多的意义，但
是结合这一年来中国投资
者在体育产业这个蓝海里
的狂飙猛进，“资本们”是不
是确实有些“肝火太旺”了？

“北漂”马布里
总算“有身份”了

4月18日，北京首钢队球星马布里
在个人微博上公布，自己已经获得了中
华人民共和国外国人永久居留证。这
使得马布里成为首位获得中国“绿卡”
的 CBA外援。作为一名“北漂”，马布
里总算是真正意义上拿到了身份。不
过尽管“老马”已经获得了“绿卡”，但这
并不等同于他入了中国国籍，所以他仍
将占用球队的一个外援名额。下一步，
快40岁的马布里是不是该努力奔一个
北京户口了呢？

人机大战，火了柯洁
年仅19岁的围棋新锐柯洁在过去两年内夺得4个世

界冠军，然而让他人气大涨的却是貌似与他关系不大的“人
机大战”。虽然“人机大战”的对阵双方是谷歌的围棋人工
智能系统AlphaGo和韩国名将李世石，但柯洁却因为在微
博上就此事“口吐狂言”而一夜爆红；尽管引发了一些口水，
但也让广大非围棋迷的吃瓜群众认识了这位嬉笑社交媒
体的“大棋渣”、围棋世界排名第一的天才少年。在完胜
李世石之后，“阿尔狗”进入闭关状态。但近期有消息说，

“阿尔法狗”将在明年复出，对手很有可能就是柯洁。
2017年，大家期待看到更加火花四射的“人机大战”，也
期待柯洁更多的惊人之语。 据新华社电

国足换帅，熟悉的主题

1月 8日，中国足协宣布国家男足主
教练佩兰下课，一个月后高洪波二度出山
接手球队。但在世预赛十二强赛客场输
给乌兹别克斯坦队之后，高洪波提出辞
职。只过了11天，中国足协再次宣布，意
大利名帅马塞洛·里皮就任中国男足国家
队主教练。大家可能还记得在北京奥运
会之后，中国女排曾连续三易主帅。当时
中国女排被认为“度过了一段风雨飘摇的
日子”。不过这事摊到足球身上好像就没
什么大不了的，换帅是永恒的主题，大家
都习惯了。关键还是找对主帅，别瞎折
腾。这次，终于找来了各方都认可的世界
级名帅里皮，“银狐”首秀果然不同，虽然
憾平卡塔尔，但国足面貌焕然一新是不能
否认的，一切还是充满了希望的样子。

早知如此，何必折腾？当然，能请动里皮出
山，除了足协三顾茅庐，薪酬也是“诚意十足”。

林丹
终究不是娱乐圈的人

作为国民级偶像的羽毛球
明星林丹，近年来一直着力打
造自身形象并开发自己的商业
价值。应该说在 11 月之前他
做得是相当成功的。因此当他
被爆出轨后，不少人担心他多
年来精心打造的个人形象会毁
于一旦，也有不少看热闹不嫌
事大的人期待着开撕、炒作、反
转等更火爆的剧情。毕竟，这
样的套路人们在娱乐圈早已司
空见惯。

不过林丹迅速道歉，妻子
谢杏芳也立马作出回应，表示

“一家人风雨同舟”，让这件事
立刻过去了。即使林丹出轨的
女主角利用最流行的直播方式
道歉，也没有受到太多的关
注。终究不是娱乐圈里的人，
行事的方式还是不同。

一双鞋引发的纷争

11月2日CBA联赛深圳对广东的比赛中，回归CBA
后首秀的易建联在上半场因脚部不适，直接脱掉了赞助
商李宁提供的球鞋，瞬间引发轰动和争议。随后易建联
受到禁赛处罚，本人也发声明道歉，并表示是因为脚伤
问题才导致“扔鞋”，并不承认是因为品牌纷争。

“扔鞋”是否源于品牌纷争姑且不论，但是，CBA的
“限鞋令”引发了越来越多的品牌纷争是不争的事实。
联赛赞助商VS球员赞助商，归根到底还是商业利益纷
争。综观国际赛场，各种球鞋已经成为篮球场上不可
或缺的一道风景。不管“限鞋令”最终结果如何，球员
需要尊重规则，联赛也要做好利益划分和平衡。
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